

Pressemitteilung

Messe im Kölner Dom im besonderen Gedenken an den 150. Geburtstag von Konrad Adenauer

Am Sonntag, 4. Januar 2026 um 18.30 Uhr, findet im Kölner Dom die Abendmesse unter der Leitung von Stadtdechant Msgr. Robert Kleine statt. In diesem Gottesdienst wird besonders des 150. Geburtstags von Konrad Adenauer gedacht. Musikalisch begleitet wird die Messe vom Kölner Männer-Gesang-Verein. Dazu laden die Stiftung Bundeskanzler-Adenauer-Haus sowie für die Familie Konrad Adenauer, Enkel des ersten Bundeskanzlers, herzlich ein. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Adenauer, Köln und der Dom

In seiner Geburtsstadt Köln wird 2026 in besonderer Weise an Konrad Adenauer erinnert: Hier verbrachte er seine Kindheit und Jugend, hier begann seine politische Karriere. Als Oberbürgermeister prägte er die Entwicklung der Rheinmetropole zwischen 1917 und 1933 wie kaum ein anderer. Auch als Bundeskanzler der Bundesrepublik zwischen 1949 und 1963 blieb Adenauer seiner Heimatstadt – und als gläubiger Katholik dem Kölner Dom – tief verbunden. Unvergessen sind vielen Kölnerninnen und Kölnern die Staatsbesuche Charles de Gaulles 1962 und John F. Kennedys 1963, für die sich Tausende rund um den Dom versammelten. Nach Adenauers Tod wurde sein Sarg im Dom aufgebahrt, die Stadtbewölkerung konnte sich von ihm verabschieden. Am 25. April 1967 feierte Erzbischof Joseph Kardinal Frings ein Pontifikal-Requiem zu Ehren Adenauers in Anwesenheit berühmter Staatsgäste.

150 Jahre Konrad Adenauer: Veranstaltungen und Aktivitäten im Jubiläumsjahr

Die Stiftung Bundeskanzler-Adenauer-Haus lädt anlässlich des 150. Geburtstags mit einem vielfältigen Jubiläumsprogramm dazu ein, Konrad Adenauer als Gestalter der jungen Bundesrepublik neu zu entdecken. Die neue Biografie von Holger Löttel, „Konrad Adenauer. Leben in Zeiten des Umbruchs“,zeichnet ein differenzierteres Bild seiner Politik und wirft einen Blick auf den Menschen Adenauer sowie sein persönliches Umfeld. Die Website www.150-jahre-adenauer.de bündelt Informationen zu Veranstaltungen, Aktionen und Ausstellungen im Jubiläumsjahr. Ein Highlight in Köln wird das Divertissementchen des Kölner Männer-Gesang-Vereins sein, das unter dem Titel „E Levve für Kölle“ ab 18. Januar 2026 in der Oper Köln im Staatenhaus aufgeführt wird.